
唐山冀东装备工程股份有限公司 

参加 2023 年河北辖区上市公司 

投资者网上集体接待日活动记录表 
                 

    编号：2023-01 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 梁宝柱、刘福生、李勇、万华宇 

时间 2023年 5 月 30 日 15时至 17时 

地点 河北翠屏山迎宾馆 6号楼国宾厅 

形式 
河北上市公司协会 2023 年河北辖区上市公司投资者网上

集体接待日活动（全景网网络互动问答） 

交流内容及具体问答

记录 

1、唐重的股权捂了三年，有什么计划吗？（革年纸鸢问

刘福生） 

刘福生：感谢您的关注。公司未持有唐重的股权。 

2、有没有布局雄安新区（fortier问刘福生） 

刘福生：公司目前未在雄安新区布局。 

3、公司有没有 Ai 机器人方向的研究（小红爱炒股问刘

福生） 

刘福生：公司未开展 AI 机器人研究。公司开发的水泥清

库机器人正在进行测试。 感谢您对公司的关注。 

4、请问，贵公司作为建材行业设备供应商，是否在人工

智能应用于建材行业的场景应用上，有规划和布局？（不

够情深问万华宇） 

万华宇：公司坚持整合发展、契合发展、创新发展、高质

量发展，突出创新引领、科技强企，不断加强智能电气盘

柜和电控系统研发，提高传统水泥回转窑、磨机的自动化、

智能化，促进行业装备水平提升。 感谢您对公司的关注。 

5、冀东装备目前的经营状况如何？（回眸忆千笑问刘福

生） 

刘福生：尊敬的股东您好，公司主要从事水泥装备制造及

维修业务，具备日产 2,000 吨至 12,000 吨新型干法水

泥熟料生产线从装备研发、设备成套、建筑安装、生产调

试到备件供应、维修服务、矿山工程、生产运营的全产业

链服务能力。2023 年第一季度报告，公司实现营业收入

7.38 亿元，同比提高 4.6%，利润总额 232 万元，同比提

高 18.38%，归母净利润-60.4万元，同比减亏 174万元。

感谢您的关注! 



6、你好！有股友说冀东装备相当于金隅集团内部的五金

装备车间，缩在水泥行业，项目没有话语权，毛利很低，

没有看到任何前景？更像是一个施工队伍加配件组装公

司。你对此怎么看？（回风舞雪问刘福生） 

刘福生：尊敬的股东您好，公司主要从事水泥装备制造及

维修业务，具备日产 2,000 吨至 12,000 吨新型干法水

泥熟料生产线从装备研发、设备成套、建筑安装、生产调

试到备件供应、维修服务、矿山工程、生产运营的全产业

链服务能力。感谢您的关注! 

7、请问你们什么时候会把机器人和科大讯飞或者 gpt 结

合起来，做成智能机器人（风中雨点问刘福生） 

刘福生：公司目前未与科大讯飞和美国人工智能研究实验

室进行合作。公司坚持整合发展、契合发展、创新发展、

高质量发展，突出创新引领、科技强企，将不断加强机器

人优化提升，迭代升级。 

8、冀凯股份是否有机器人概念（白衣鹿卿问刘福生） 

刘福生：感谢您关注冀东装备。 

9、有没有可能做环保固废处理，还有建筑施工业务？（谓

故人归问刘福生） 

刘福生：尊敬的股东您好，公司已开展固废资源化处置装

备业务；建筑施工业务也属于公司传统业务。感谢您的关

注! 

10、公司在集团内如何定位？未来有哪些新业务方向发

展？（像当初问刘福生） 

刘福生：全面贯彻新发展理念，着力推动高质量发展，以

打造“建材和冶金行业智能系统集成综合服务商”为目标，

坚持整合发展、契合发展、创新发展、高质量发展，突出

创新引领、科技强企，不断提升新型干法水泥生产线的设

计、装备制造与成套、土建施工及设备安装调试、矿山工

程及治理、水泥设备全生命周期维修及运营的完整产业链

服务能力，持续加强水泥粉磨装备、热工装备、窑协同处

置、工业烟气治理、矿山骨料装备和新型智能装备的研发，

提高企业核心竞争力。 

11、你好！公司就做点集团内水泥行业业务？你认为业务

有前途么？（西塔防的海问刘福生） 

刘福生：尊敬的股东您好，公司主要从事水泥装备制造及

维修业务，具备日产 2,000 吨至 12,000 吨新型干法水

泥熟料生产线从装备研发、设备成套、建筑安装、生产调

试到备件供应、维修服务、矿山工程、生产运营的全产业

链服务能力。公司以打造“建材和冶金行业智能系统集成

综合服务商”为目标，坚持“四个发展”战略理念，按照

“3343”工作主线，内抓管控强管理，外拓市场谋发展，

在宏观经济下行压力加大的情况下，保持了良好发展态

势。感谢您的关注! 



12、你们 32 亿的营收！您是怎么做到亏损的？能解释一

下吗（几分情深问梁宝柱） 

梁宝柱：尊敬的股东您好，2022 年公司实现营业收入 32

亿元，实现利润总额 4433万元，实现归母净利润 1373万

元。公司不断将加大产品研发市场开拓，提升公司经营业

绩。感谢您的关注！ 

13、这么多业务，是不是空转的业务？没看到利润和现金

流产生？（neuhaus问刘福生） 

刘福生：感谢您的关注。公司 2021 年利润归母净利润为

2092.79 万元，扣非后净利润 373.92 万元，经营性现金

流量净额为-913.11万元；2022年归母净利润 1372.87万

元，扣非后净利润 673.00 万元，经营性现金流量净额为

15782.60万元。 

14、马斯克认为机器人是比新能源更大的增量市场我是狠

看好的。可是你们对于机器人行业是怎么规划的，能不能

为未来的增量市场有一席之地。（其实我很好问万华宇） 

万华宇：公司坚持整合发展、契合发展、创新发展、高质

量发展，突出创新引领、科技强企，针对水泥清库作业开

发了清库机器人，已经进入测试。 感谢您对公司的关注。 

15、公司在一带一路国家有没有业务（违心爱情问刘福生） 

刘福生：公司在蒙古国、南非开展业务，尚未在其他一带

一路国家开展业务。 感谢您对公司的关注。 

16、你好！上市这么多年，累积净利润有没有 5000万元？

年均可以做到净利润 500万么？（夜好未央问梁宝柱） 

梁宝柱：尊敬的股东您好，公司截至 2022年 12月 31日， 

合并报表累计未分配利润为-23743.12万元。感谢您的关

注。 

17、请问贵公司盾石建筑今年是否中标金钟地块项目 6.8

亿（labonte问刘福生） 

刘福生：盾石建筑中标金隅金钟地块项目 A地块项目，中

标价 6.81亿元，工期为 23年 2月至 25年 5 月。 

18、万主任，所谓电气柜这东西有技术含量吗。为什么不

通过引入购买基恩士，Smc，住友电装等企业的配件完成

技术升级，把公司做大做强呢。（ramu问万华宇） 

万华宇：公司全资子公司金隅电气公司是国家级专精特新

“小巨人”企业、国家高新技术企业，具有较强的自主开

发和技术创新能力，是建材行业知名的电气盘柜和自动化

控制系统供应商。该公司生产的智能电气盘柜已在业内成

功应用。感谢您对公司公司关注。 

19、请问飞龙水泥王少忠的几千万欠款什么时候还（drews

问梁宝柱） 

梁宝柱：尊敬的股东您好，公司诉唐山飞龙水泥厂、唐山

飞龙水泥有限责任公司、王少忠、闫素敏买卖合同纠纷一

案。公司已向法院申请强制执行。已对王少忠持有的唐山



飞龙水泥有限责任公司 70%股权和唐山飞龙水泥有限责任

公司 97581.17 平方米土地进行轮候查封；对唐山飞龙水

泥有限责任公司名下 120 万吨水泥熟料产能指标进行冻

结，此诉讼案件尚未执行完毕。感谢您的关注！ 

20、介绍一下公司跟集团借款的到账和使用情况（清风笑

问刘福生） 

刘福生：经公司第七届董事会第十五次会议审议通过，并

经深圳证券交易所豁免提交股东大会审议，公司及所属子

公司 2023 年度向冀东集团申请总额度不超过人民币 2 亿

元的借款。截止至 3 月 31 日，公司实际借款余额为

10,344.21万元。 

21、公司在四 五月份有没有收到过投标保证金的返还（略

尽绵薄问刘福生） 

刘福生：公司投标保证金按正常投标要求支付，如果中标，

按约定执行，如未中标，正常退回。 

22、公司在电力设备有哪些产品，是否有产品应用于核电

领域（139****3891问冀东装备） 

刘福生：公司研制的煤立磨可应用于水泥、电力等行业的

煤粉制备环节。公司产品未应用于核电领域。 感谢您对

公司的关注。 

23、公司股票跌跌不休，公司是否有增持维稳计划？（秋

声问刘福生） 

刘福生：公司股票价格受宏观环境、大盘走势和投资者偏

好及公司经营情况等多重因素影响。目前无增持维稳计

划。感谢您的关注。 

24、公司有哪些电力设备产品，是否有产品应用于核电领

域（139****3891问刘福生） 

刘福生：公司研制的煤立磨可应用于水泥、电力等行业的

煤粉制备环节。公司产品未应用于核电领域。 感谢您对

公司的关注。 

25、请问上证指数同样是 3100 点，公司目前的市值都不

及 st 冀装时的一半，贵公司是否有重大经营隐患？（散

步的猫问万华宇） 

万华宇：公司股票价格受宏观环境、大盘走势和投资者偏

好及公司经营情况等多重因素影响。公司生产经营正常。 

感谢您对公司的关注。 

26、有没计划分红。（136****3111问冀东装备） 

刘福生：公司截至 2022年 12月 31日， 合并报表累计未

分配利润为-23743.12 万元，母公司累计未分配利润为

-31923.44万元，尚不具备分红的条件。 

27、公司目前与哪些央企有合作项目（139****3891问刘

福生） 

刘福生：公司与央企有合作项目。 

28、公司在四 五月份有没有收到过投标保证金的返还 的



情况（走四方问梁宝柱） 

梁宝柱：公司投标保证金按正常投标要求支付，如果中标，

按约定执行，如未中标，正常退回。 

29、今天北京市人民政府关于印发《北京市加快建设具有

全球影响力的人工智能创新策源地实施方案（2023-2025

年）》，请问贵公司是否与北京国际科技创新中心有合作

（一杯白开水问李勇） 

李勇：尊敬的股东您好，公司主要从事水泥装备制造及维

修业务，具备日产 2,000 吨至 12,000 吨新型干法水泥

熟料生产线从装备研发、设备成套、建筑安装、生产调试

到备件供应、维修服务、矿山工程、生产运营的全产业链

服务能力。公司以打造“建材和冶金行业智能系统集成综

合服务商”为目标，坚持“四个发展”战略理念，按照“3343”

工作主线，内抓管控强管理，外拓市场谋发展，在宏观经

济下行压力加大的情况下，保持了良好发展态势。感谢您

的关注! 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

无 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可

作为附件） 

无 

 


